
Herzlich Willkommen

Umfrage Lodenau ÖPNV 2023

Teilnehmer: 33



Einleitung:

Liebe Einwohner,
seit Wochen stehen wir mit dem Landratsamt in Kontakt und setzen uns für eine bessere 
Anbindung
unserer Ortschaft Lodenau im neuen Taktfahrplan ein. Dank der Zuarbeiten zu unserem ersten
Aufruf konnten wir eine umfassende Erklärung zum aktuellen Stand abgeben. Um diese weiterhin
zu bekräftigen, benötigen wir aussagekräftige Zahlen zur Nutzung der Buslinien in unserer
Ortschaft. Wir bitten daher ALLE, die in irgendeiner Form den ÖPNV nutzen, in Zukunft
gerne nutzen möchten oder auch nicht nutzen sich an dieser Umfrage zu beteiligen. Je 
größer
die Beteiligung ist, desto mehr können wir gemeinsam bewirken. Die Teilnahme kann anonym
erfolgen. Innerhalb einer Hausgemeinschaft sollte jeder Bewohner einen eigenen Fragebogen
ausfüllen. Wir gehen grundsätzlich auch der Frage nach, was sich ändern müsste, damit der ÖPNV
für mehr Einwohner von Lodenau attraktiv wird.
Wir danken im Voraus für die Mitarbeit.

Euer Ortschaftsrat Lodenau
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1. Ich bin:
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Rentner Arbeitnehmer Schüler Azubi Student Mensch mit Handikap



2. Ich nutze den ÖPNV 
momentan:
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10

gesamt

Ja Nein

Rentner Arbeitnehmer Schüler Azubi Student
Mensch mit
Handikap

Ja 10 4 5 1 1 1

Nein 5 5 0 0 0 0
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3. Ich besuche folgende Schule:
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(nur Schüler und Azubis ausfüllen)
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4. Ich nutze momentan den ÖPNV um:
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Rentner Arbeitnehmer Schüler Azubi Student
Mensch mit
Handikap

Einkäufe zu erledigen 9 2 0 0 0 1

Artzbesuche wahrzunehmen 8 2 0 0 0 1

Ausflüge Freizeit 4 3 2 0 0 1

zu meinem Arbeitsort/Schule zu gelangen 0 2 4 1 0 1

umweltbewusst unterwegs 4 3 0 0 0 0

Besuche bei Enkeln 1 0 0 0 0 0
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5. Ich nutze den ÖPNV 
mit Start in Lodenau größtenteils 
zu folgenden Zeiten:
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5 : 0 0  - 8 : 0 0  UH R  8 : 0 0  - 11 : 00  
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11 : 00  - 14 : 00  
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14 : 00  - 17 : 00  
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17 : 00  - 20 : 00  
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6. Ich nutze den ÖPNV 
mit Ziel nach Lodenau 
größtenteils zu folgenden Zeiten:
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7. Momentan nutze ich den ÖPNV nicht, aus 
folgenden Gründen:
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• liegt nicht auf meinem Arbeitsweg
• Aufgrund meines hohen Alters ist die Nutzung des ÖPNV nicht mehr möglich 
• bin noch per PKW mobil 
• zur Zeit ist es uns noch möglich alle Fahrten mit dem PKW zu erledigen 
• keine Zuganbindung am Wochenende 
• Lange umsteigszeiten von über einer halben Stunde wenn wir von Lodenau nach 

Horka zum Zug möchten. 
• zur Zeit noch selbstständig 
• unregelmäßige Zeiten 
• zu viele Umstiege bis Görlitz und Niesky zu lange Wege 
• Kein überblick über Abfahrtszeiten, nicht alle haben ein Handy 
• mit dem Auto bin ich flexibler 
• Niesky Haltestelle zu weit weg vom Zentrum 
• Da ich im Schichtbetrieb tätig bin in Görlitz passt es zeitlich nicht . Zum Einkaufen 

nutze ich meistens den Arbeitsweg. 
• Mit dem Auto ist man schneller, flexibler und unabhängig. 
• Keine passenden Buszeiten, zu teuer, Haltestellen nicht in der Nähe der 

Arbeitsstelle 
• Es werden große Umwege gefahren wodurch ich eine sehr lange Fahrzeit habe. Es 

gibt insgesamt sehr schlechte Anbindungen mit langen Wartezeiten. 
• Am Wochenende gibt es keine Anbindung nach Lodenau. 
• Preistechnisch lohnt sich eine Fahrt mit dem ÖPNV kaum/gar nicht gegenüber einer 

Fahrt mit dem Auto. 
• Für meinen Arbeitsweg benötige ich kein ÖPNV. Für den Rest ist das Auto einfach 

bequemer. 
• Mit dem PKW bin ich flexibler 



8. Ich würde den ÖPNV (öfter) nutzen, wenn:
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• Auch am WE nach Görlitz, Niesky, Theater, Kino
• bessere Anbindung in Rothenburg 
• Rufbusse wäre doch auch möglich 
• die Busse öfter, regelmäßig und pünktlich fahren, auch am Wochenende 
• Die Fahrpläne die Zeiten vor dem 03.01.2023 bekommen würden und die alten Routen zurückkehren 
• es am Wochenende mehr Verbindungen gäbe 
• Bessere Abstimmung mit Zugabfahrten in Görlitz und Uhsmannsdorf 
• Umstieg von Zug zur Bushaltestelle Uhsmannsdorf zu lang, gerade für ältere Menschen mit viel Gepäck 
• Verbindung nach Rothenburg OK. 
• Um nach Niesky zu Fachärzten zu gelangen ist es sehr schwierig. Verbindung Uhsd./Trebus/Kosel endet am 

Busbahnhof von dort weite Wege zu Fuß. Verbindung Roth./Horka/Niesky mit zwei mal Umsteigen. 
• wenn ich von meiner Therapie auch wieder nach Hause kommen würde 
• gern würde ich auch mal einen besuch im Kino7Theatter machen, doch komme ich nach Görlitz hin aber nicht zurück 
• gute Anbindungen für Einkäufe/Arzttermine wären 
• die Busse immer pünktlich kommen 
• Am Wochenende fehlen Anschlüsse von Lodenau nach Görlitz und zurück 
• wenn die Linien in kürzester Zeit ohne Umstiege mich zum Ziel bringen 
• Das 48 Euro Ticket kommt und ich pünktlich die Bahn erreiche oder pünktlich auf Arbeit sein kann. 
• Eher derzeit nicht. Später, wenn die Kids groß sind, evtl. 
• Die Fahrtzeiten des ÖPNV näher an den Fahrtzeiten mit dem Privatauto wären. Beispielsweise benötige ich für die 

Strecke Lodenau - Horka mindestens 55 min mit dem ÖPNV, mit dem privaten PKW benötige ich für die 13 km ca. 15 
min. Daher ist die Nutzung des ÖPNV im Alltag nicht attraktiv. 

• Für Ausflüge am Wochenende, wo man zeitlich etwas unabhängiger ist, kann ich den ÖPNV leider ab Lodenau nicht 
mehr nutzen. Den nächsten Bahnhof muss ich mit dem Auto erreichen. Hier fände ich es schön, wenn man 
wenigstens gegen 9 Uhr von Lodenau nach Görlitz oder einem Bahnhof kommen würde und gegen 18 Uhr zurück 
kommen kann. 

• Keine passenden Buszeiten, zu teuer, Haltestellen nicht in der Nähe der Arbeitsstelle 
• Wenn die Strecken wieder direkter gefahren werden würden und es zeitlich eine bessere Abstimmung gibt, wenn 

man auf dem weg nach z.B Görlitz oder Niesky umsteigen muss. 
• Dieser mehr Fahrten nach Lodenau anbieten würde und diese Fahrten auch sinnvolle Routen beinhalten. Ich kann 

nicht über Rietschen fahren um nach Niesky zu gelangen. Die Fahrtzeiten in die größeren Strecken müssen lukrativ 
sein. 

• wir keinen Führerschein oder Auto hätten. 



9. Sonstige Anmerkungen zu dem Thema:
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• auch mal zu Veranstaltungen, Ausstellungen 
• Fahrpläne übersichtlicher 
• Abfahrtszeiten nach dem Unterricht ab GS Rothenburg ungünstig. Ende 4h 11:40 Uhr Bus 

erst 12:43 Uhr, Ende 5h 12:55 Uhr Bus erst 13:43 Uhr 
• was waren das noch für Zeiten als die Linie Z3 durchgängig von Görlitz nach Cottbus fuhr 

und das 4 mal am Tag 
• In den Sachsenferien gibt es früh keine Verbindung nach Rothenburg, erst ab Flugplatz 
• Die Linie 71 fährt in den Ferien bis 12:45 Uhr 14:45 Uhr, 16:45 Uhr und 18:45 Uhr nach 

Lodenau. dazwischen fährt nur die Linie 74 ab Markt bis Flugplatz 
• Kinderunfreundliche Fahrzeiten zu Zeitig (05:50 Uhr) 
• bei Ausfall der ersten beiden Stunden fährt früh kein Bus gegen 08:00 Uhr auf kürzestem 

Weg nach Niesky 
• An Wochenenden und Ferientage besteht keine Möglichkeit einen Bus von Lodenau aus zu 

nutzen 
• Noch besucht mein Kind den Kindergarten, aber ich hoffe sehr, dass bis zur Einschulung 

angestrebte Verbesserungen des neuen Taktfahrplan umgesetzt werden können. Mir ist es 
schon jetzt wichtig meinen Kindern die Nutzung des ÖPNV als Alternative zum PKW 
aufzuzeigen. 

• Ich finde es wichtig, dass zu allererst der Schülerverkehr abgesicherte ist und zwar mit 
vertretbaren Fahrzeiten. Mehrmaliges Umsteigen oder Fahrten auf Strecken, die ein Umweg 
darstellen und somit viel Zeit kosten, sind meiner Meinung nach zu vermeiden. 

• An den Wochenenden sollte gerade für die Jugendlichen die Möglichkeit bestehen, mit Bus 
und Bahn zumindest nach Görlitz und Niesky, auch in den Abend stunden, zu kommen 



• Sehr wichtiges und aktuelles Thema. Die Politik auf Bundes- und auf Landesebene spricht 
immer davon den ländlichen Raum nicht abzugrenzen und auch/ besonders dort 
Perspektiven zu schaffen. Genau dem wirkt man aber entgegen wenn man Menschen im 
ländlichen Raum abhängt und sie in der Mobilität einschränkt. Welchen Anreiz habe ich 
noch, auf das Land zu ziehen, wenn meine Kinder früh nicht in die Schule kommen oder 
eine Stunde auf den Bus warten müssen? Nicht zu vergessen der Aspekt des 
Klimaschutzes, dem man auf diese Art und Weise keine Achtung schenkt. Meiner Meinung 
muss es erstes Anliegen des Landkreises bzw. des Landrates sein, diese Missstände in der 
mobilen Anbindung wenigstens zu vermindern. 

• Für unsere Kinder würde ich mir wünschen das Busse in die Schulen wieder durch fahren 
und auch die Abfahrt- bzw. Ankunftszeiten an die Schulen angepasst werden. Die Kinder 
nutzen nun mal den Bus am meisten und sind täglich drauf angewiesen. 

• Die Verbindung von Niesky nach Lodenau und in entgegengesetzter Richtung ist schlecht. 
Es fehlen durchgehende Verbindungen über Horka. 

• Sonderbusse zu Veranstaltungen nach Görlitz: z.B. Weihnachtsmarkt oder Altstadtfest 
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Danke fürs mitmachen!
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